

第 12 回

平成 27 年 10 月 19 日

No.1362

会 長 木 村 成 淑  
幹 事 藤 田 敬 治

会長スローガン

「想えば叶う」

例会日／毎週月曜日 12:30～

例会場／トキハ会館 4F

TEL 097-532-0611

FAX 097-532-8386

Email : oita1985rc@mist.ocn.ne.jp

ホームページ : www.oita1985rc.jp



## ■ 本日のプログラム (10月19日)

12:30	点	鐘	
	会	食	
	ロータリーソング		「それでこそロータリー」
	ゲスト・ビジターの紹介	会 長	木 村 成 淑
	会 長 の 時 間	会 長	木 村 成 淑
	出 席 報 告	出席担当	西 岡 一 雄
	幹 事 報 告	幹 事	藤 田 敬 治
	委 員 会 報 告		「関係委員会」
	ニコニコタイム		坂 本 肇

13:00 「会員増強について」 西岡一雄委員長

## ■ 第11回例会の記録 (10月5日)

卓話「最近の銀行券受払動向」

秀島 弘高様 (日本銀行大分支店 支店長)

・出席報告 (10月5日)

会 員 総 数	15 名 (うち名誉会員 1 名)
10 月 5 日	
出 席 免 除	2 名
出 席 会 員 数	11 名
出 席 率	78.57 %
ゲ ス ト	1 名
ビ ジ タ ー	0 名
9 月 14 日	
修 正 出 席 率	78.57 %

### ゲスト・ビジターの紹介

ゲスト : 秀島 弘高様 (大分RC)

### ロータリーソング 【それでこそロータリー】

どこであつてもやあとと言おうよ 遠い時には手を振り合おうよ  
見つけた時にゃ それでこそ  
おいと呼ぼうよ ロ-ロ-ロータリー

## 会長の時間 (10月19日) 会 長 木 村 成 淑

日々、秋風を感じておりますが、皆様お元気でしょうか。去る9月27日にホルトホールにて、2015-16年度RID2720ロータリー財団地区セミナーがおこなわれました。野田ガバナー・前田ガバナーエレクトが参加され熱心に運営されておりました。まず、ロータリー財団の正式名称は、国際ロータリーのロータリー財団です。国際ロータリーとロータリー財団に違いがあるのでしょうか。ロータリーの、奉仕の理念を信奉とする点では国際ロータリーもロータリー財団も一体のものであります。この起こりは、1947年1月27日にポール・ハリスがアメリカ合衆国イリノイ州シカゴの自宅で亡くなりました。当時70カ国以上30万人以上のロータリアンがロータリーの創始者の死を悼みました。このポール・ハリスの逝去で、寄付が国際ロータリーに相次いで寄せられました。財団はポール・ハリス記念基金を設け、ポールに敬意を表したいロータリアンに対して財団寄付をお願いしました。その結果、翌年の7月までに米貨130万ドル(当時)以上が寄付されました。そして1947年には最初の財団プログラムが実現されました。それは高等研究奨学金と呼ばれ、その後にロータリー国際親善奨学金、未来の夢計画の奨学金へと発展していきました。財団はプログラムの発展と共に大きくなったのです。その未来の夢計画の下での新たな補助金制度では、地区補助金により地区に大幅な権限を委譲し、同時にグローバル補助金で、大規模なプロジェクトを実施できるようになりました。併せて他団体(戦略パートナー)と協力してパッケージ・グラントに取り組むことができるようになりました。それはロータリー財団の使命として①平和と紛争予防及び解決②水と衛生設備③疾病予防と治療④母子の保健⑤基礎教育と識字率向上⑥経済開発と地域開発の六つの重点分野に力を入れることです。それにより世界理解、親善、平和を達成できるようにすることです。

## ■ 次週の例会 (第13回 10月26日)

「がん患者の思いとは

～がん川柳にのせて ソーシャルワークを通じて～」

岡江晃児様 (ソーシャルワーカー)

「最近の銀行券受払動向について」

お招き頂きありがとうございます。

最近の銀行券の動きについてお話しさせていただきます。

銀行券は、日銀から金融機関経由で世の中に出回ります。そして皆さんが商店等で使った銀行券は、金融機関経由で日銀に戻ります。日銀では、戻ってきた銀行券を「鑑査」して、きれいなものは新札と一緒に支払いに充て、汚くなったものは裁断しています。大分では、裁断した銀行券をトイレットペーパーにリサイクルしています。なお、銀行券を印刷しているのは国立印刷局で、日銀は印刷局から銀行券を買ってきています。日銀は、日銀券を負債として発行することになります。

日銀大分支店の銀行券受払動向をみますと、以前は受入超過だったのですが、支払超過になり、支払超過額が年々増えています。

この背景には、まず、クレジットカードやATMの普及が考えられます。以前は、観光客は出発地で現金を用意して目的地で使う例が多かったのが、最近では、目的地でクレジットカードで支払ったりATMから現金を引き出したりして、余った現金を持ち帰るようです。

また、大分で消費が減少している影響もありそうです。ただ、消費の減り方よりも銀行券受入額の減りの方が大きく、それ以外の要因もありそうです。

最近、警備輸送会社が九州中の商店等から現金を、例えば福岡に集めて入金する例が増えており、この影響も大きそうです。

日銀としては、このような銀行券の流通動向の変化にも適切に対応していく所存です。

「米山月間に因んで」

豆辞典より

Q. 日本人の若者は支援しないのですか？

経済的に貧しく進学できない人もいます。

A. 東京RCが設立した、アジア諸国から優秀な学生を日本に招き勉学を支援する「米山基金」の構想理念、そして1967年の財団法人設立趣意書に基づき、一貫して外国人留学生を対象としています。2015年3月の常務理事会でもこの方針が改めて確認されました。東日本大震災遺児を支援する「ロータリー希望の風奨学金」、グローバル補助金や地区補助金による奨学金で日本人学生を支援することが可能です。ロータリーの中でそれぞれに思いを寄せ、次世代を担う若者を支援していきたいと願っています。

Q. 中国人の奨学生が多すぎるのでは？

A. 2015学年度奨学生730人のうち39.7%が中国からの学生です。他国籍に比べて多いと言えますが、3年前から50.8% (2012) →43.9% (2013) →40.7% (2014) と減少傾向にあります。日本の高等教育機関で学ぶ留学生の55.9%を中国の学生が占めるなか、各地区選考委員会では人物・学業の優秀性を重視しつつ、国籍バランスを考慮し採用しています。

Q. 反日国からの留学生をなぜ支援するのですか？

A. ロータリーは国や民族、文化、職業が異なる世界中の人々が結び合い、国際理解、親善、平和を推進することを目的としています。米山奨学金も「平和日本」を世界に伝え、戦後の国際親善に寄与することを目的に、日本のロータリアンによって設立されました。国家間の問題を個人に置き換えないこと、むしろ、さまざまな摩擦があるからこそ、懸け橋となる日本の理解者、友人を増やすことが大切と考えています。そして実際、日本との友好のために行動をおこす学友が多くいます。これからも、平和への人づくりにご理解とご協力をお願いします。

在籍記念日 大久保修身会員(9月29日:29年)



ニコボックス

★大久保修身会員 (自主2口)

先月末、4ヶ月ぶりに上京、東京都美術館でクロード・モネ展、国立博物館で宝飾で有名なイタリアのブルガリ展に行き、日頃目に出来ない豪華な宝飾の品々に感動しました。

また、木村会長の木村写真館で二年ぶり二回目の息子の家族の七五三の写真を飾っていただいています。お気配りに感謝いたします。敬意を表して2口ニコボックスいたします。